

Prix et prix

C'est extraordinaire de voir combien le cultivateur est exposé à se faire rouler par ceux à qui il vend ses produits.

Et pourtant jamais il n'a eu autant de moyens pour se bien renseigner sur la valeur de ce qu'il peut avoir à vendre. Chaque semaine, sinon chaque jour, les journaux se chargent de le mettre au courant de ce que tel ou tel produit pourrait lui rapporter, de ce pourquoi tel ou tel article pourrait se vendre sur nos grands marchés.

Mais on ne lit pas; on ne cherche pas à se renseigner; on préfère se fier au premier venu qui, ayant un profit à réaliser, se charge de déprécier la valeur des produits qu'il cherche à acheter jusqu'au point de les accaparer à son prix.

Le cas des animaux vivants illustre bien ce qui se passe trop souvent en certains milieux.

Tous nos journaux agricoles publient chaque semaine les prix qui se payent sur nos marchés de Montréal pour bétail, veaux, porcs et moutons. Il est vrai que le prix de Montréal doit être réduit pour couvrir les frais de transport et de vente, mais ceci se fait facilement et on peut sans difficulté établir le prix net que devrait rapporter ses sujets quel que soit l'endroit où on se trouve dans la province.

Quelques-uns de mes lecteurs se rappelleront certainement avoir vendu des porcs aux alentours de $7\frac{1}{2}$ c la livre au cours des dernières semaines, et cependant le marché de Montréal depuis une couple de mois s'est toujours maintenu aux alentours de $9\frac{1}{2}$ c la livre, ce qui veut dire qu'il n'a pas d'endroit dans la province où la valeur du porc ait été inférieure à $8\frac{1}{2}$ c la livre sur la ferme.

N'est-il pas vrai qu'à certains endroits des bons agneaux ont été vendus à \$2 et \$3 la tête, alors que les prix de Montréal rapporteraient de \$4 à \$5 par tête.

Y a-t-il beaucoup de veaux en campagne qui rapportent au-delà de \$6 ou \$7 par tête? A Montréal, les veaux de lait se vendent actuellement, et depuis plusieurs semaines, à raison de \$6 à \$7, et même \$8 par cent livres, ce qui, pour un bon sujet de 60 à 180 livres, veut dire de \$10 à \$15 la tête; nous en avons même vendu un ces jours derniers pour \$18.

Et les bêtes à cornes? S'est-on rendu compte que les prix de cette année sont de $\frac{1}{2}$ c à $\frac{3}{4}$ c la livre plus élevée qu'ils ne l'étaient l'an dernier à pareille date?

Ce sont là autant de choses que chaque cultivateur devrait connaître s'il veut tirer tout le parti possible de la vente de ses produits.

Bien souvent la petite fraction de sou par livre que nous obtenons en plus pour tel ou tel animal pour tel ou tel produit représente le plus clair du profit que l'on en pourra retirer, et trop souvent c'est justement ce profit quand ce n'est pas plus, qu'on sacrifice à ceux à qui l'on vend.

Pourquoi, cette année, constate-t-on une très forte augmentation dans le nombre des commerçants dans nos campagnes, sinon parce que la fermeté de nos marchés leur donne meilleure chance de réaliser des profits plus élevés.

C'est une mauvaise pratique que de juger de la valeur de nos marchés par les prix que nous avons reçu l'an dernier. La seule comparaison logique que vous puissiez utiliser comme base d'appréciation est celle que vous pouvez faire avec les prix qui se payent au jour le jour sur les grands marchés de Montréal.

A. S.

En croquant des pommes

(Suite de la page 374)

agréable à tous les points de vue que si nous ne pouvons y aller de corps aussi souvent que nous le souhaiterions rien ne nous empêche d'y retourner par la pensée. Les instructives conférences de MM. Geo. Maheux, Omer Caron, O. Van Nieuwenhove, qui ont parlé tour à tour de pyrale de maïs, d'arrosage des vergers, de production et de coopération nous en fourniront l'occasion dès la semaine prochaine.

F. F.

Encouragez nos annonceurs

LA SEMAINE

SON Eminence le Cardinal Ville-neuve, archevêque de Québec, partira pour Rome le 28 courant.

LE Pape Pie XI parlant à 20,000 anciens combattants à la Basilique de St-Paul, a fait des voeux pour la paix. Reconnaissant les aspirations italiennes en Ethiopie, le Pape a déclaré par ailleurs:

"Nous désirons que, avec la paix, les aspirations de ce bon peuple, tous ses besoins soient satisfaits, reconnus et assurés, avec justice et paix; avec justice parce que, sans justice, il n'y a que pêché et que le pêché rend les peuples misérables."

LE Comte de Bessborough, gouverneur du Canada, a remis à soixante Canadiens, les décorations qui leur avaient été accordées par Sa Majesté Georges V à l'occasion des fêtes anniversaires du Couronnement, en juillet dernier. La cérémonie eut lieu à Rideau Hall.

NEUFS mille pèlerins sous la direction de Son Excellence Mgr F.-Z. Decelles, sont passés, dimanche dernier, dans le sanctuaire de Ste-Anne-de-Beaupré. L'évêque de St-Hyacinthe était venu en pèlerinage avec 500 fidèles de son diocèse. Les cérémonies grandioses de cette journée de prière resteront mémorables dans les annales de la dévotion à la sainte patronne du Canada.

LES missionnaires canadiens continuent de partir pour les missions lointaines. Quatre religieux Dominicains ont dit adieu à leurs parents et leurs amis pour s'en aller travailler au salut des âmes dans le Japon. Partis de Montréal ces jours derniers, ils s'embarqueront le 21 courant à Vancouver à bord de l'océanique Empress of Russia.

C'EST avec chagrin que nous devons annoncer la mort de Mgr J.-C. Allard, P.A., survenue le 17 courant à l'Ecole Moyenne d'Agriculture de Ste-Martine, monument qui nous rappellera l'une des nombreuses œuvres d'éducation agricole à laquelle ce vénérable apôtre s'est intéressé et dévoué toute sa vie.

Avec Mgr Allard disparaît l'un des plus fervents amis de la classe agricole, j'entends de l'artisan du sol et des agriculteurs sans compter toute l'attention qu'il portait au perfectionnement de l'enseignement ménager.

La carrière de ce vénérable prélat, fait des mieux remplies et des plus utiles et c'est avec un profond regret que nous jetons sur sa tombe l'hommage de nos plus vives sympathies.

DEUX cent mille personnes ont pris part aux grandes manifestations religieuses du Congrès eucharistique de Montréal et du cinquantenaire de fondation des ligues du Sacré-Cœur pour les hommes et les jeunes gens.

Une des plus belles processions pieuses a défilé des heures durant, dimanche après-midi pour se rendre sur la place Avenir du Parc, où un salut solennel présidé par son Excellence Mgr Deschamps eut lieu en plein air. Des milliers de catholiques ont plié le genou et reçu la bénédiction du Très Saint.

Plaient à Dieu ces prières ardentes! Tel est notre vœu et qu'elles nous obtiennent la disparition de tout danger de conflit entre les nations européennes et africaines, conflit menaçant dont nous ne pouvons mesurer l'envergure, mais qui ne laisse pas d'inquiéter le successeur de Pierre au Vatican qui prie pour la paix et l'union des peuples.

SEPT cent quarante-quatre boîtes de beurre pasteurisé No 1 et 73 boîtes de No 2 ont obtenu respectivement $22\frac{3}{4}$ c et $22\frac{1}{2}$ c la livre, mercredi, le 11 septembre, à Montréal, à la vente publique tenue sous les auspices de l'U. C. C.

Le fromage blanc No 1 obtenait $10\frac{1}{16}$ c la lb., le No 2 un sou de moins; il en fut vendu respectivement 1057 et 29 boîtes. Le fromage coloré No 1 trouva preneur à $11\frac{1}{8}$ c la lb. pour 167 boîtes, tandis que 20 boîtes de No 2 étaient achetées à $10\frac{1}{8}$ c la lb.

TRENTE-CINQ mille bûcherons auront du travail cet hiver dans les chantiers.

UN tremblement de terre de quatre heures ayant son centre au Japon a été enregistré à Victoria C.A., la semaine dernière.

PREPAREZ-VOUS à assister à l'Exposition régionale de Roberval qui se tiendra du 20 au 23 courant inclusivement.

UNE ligne de transmission électrique sera construite dans le comté de l'Islet de St-Aubert à St-Pamphile en passant par St-Damase, Tourville et Ste-Pépétue.

SEIZE mineurs anglais ont trouvé une mort horrible dans une mine de charbon à North Gaber, Angleterre à la suite d'une explosion. Ces ouvriers furent ensevelis vivants sous les décombres.

UN remorqueur ancré devant Donacona a coulé à pic dans la nuit de samedi n'ayant pu résister à la furie des vagues. M. Clovis Morin, 26 ans, qui avait pris place dans ce frêle navire a perdu la vie.

On croit pour l'automne à un relèvement de plusieurs industries, comme la construction, l' extraction des métaux, l'acier, les automobiles et le papier-journal; Espérons que la classe agricole sentira cette reprise par un relèvement des prix des produits de la ferme.

UN entrepôt frigorifique construit à Rimouski par la Coopérative Féderée avec le concours du Ministère de l'Agriculture de Québec vient d'être terminé.

Un autre du même genre, érigé à la basse-ville à Québec sera terminé sous peu.

LES POMMES EN CONSERVE. — D'après des statistiques compilées par le service industriel du Canadien National la vente des pommes en conserve a augmenté de 26.5 pour cent en Grande-Bretagne durant les premiers six mois de 1925.

OTTAWA a ratifié la décision de l'Office du Blé en fixant le prix de notre céréale nationale à $87\frac{1}{2}$ c du boisseau. Les producteurs qui vendront à l'Office du Blé recevront des certificats de participation, leur donnant droit de partage dans tout surplus des opérations de ce Bureau de Vente.

UN accident d'auto survenu à St-Stephens à quelques milles au nord de Québec a causé la mort de M. Isidore Paquet fait trois blessés et injurié plusieurs autres personnes. L'enquête tenue hier a été adjournée jusqu'à ce que trois des occupants transportés d'urgence à l'hôpital soient en état, de comparatre comme témoins.

On filait encore à 50 et 60 milles à l'heure. C'est beau la grande vitesse mais fatal aussi quelquefois.

RACE AYRSHIRE

Près de 1400 têtes vendues aux Etats-Unis

Dans l'espace de 4 mois environ, soit du 15 mars au 23 juillet 1935, les cultivateurs des Etats-Unis ont acheté 1392 sujets de race Ayrshire au Canada. Ces chiffres se compareraient à 1533 sujets vendus durant toute l'année 1934.

Ces animaux ont été expédiés dans les états suivants:

Vermont	589
New-York	465
Massachusetts	250
Autres endroits	88

Les achats les plus substantiels ont été faits par A. H. Hatch, Granby, 115 têtes, et Alta Crest Farms, de Spencer, Mass., 82 sujets. Il est intéressant de savoir que sur les quatorze cents sujets vendus, neuf cent quatre-vingt-deux

Le marquage des animaux vivants expédiés coûteusement sur nos marchés

Chaque expéditeur s'attend avec raison à ce qu'on lui paye ses animaux suivant leur valeur propre. C'est son droit.

Il ne faut pas oublier que ceux à qui est confiée la tâche de vendre ces sujets ne les ont jamais vus avant qu'ils leur soient livrés dans les cours à Montréal. Ils ne les connaissent donc pas. Il est par conséquent nécessaire qu'on leur fournit un moyen de les identifier afin qu'ils puissent les vendre séparément. Ce moyen est le marquage.

On conçoit que ce marquage doit être fait de manière à ce que l'identification des sujets puisse se faire sans erreur et aussi rapidement que possible. Pour cela il faut que les marques que l'on fait soient claires, faciles à lire et assez grandes pour être visibles à une certaine distance particulièrement dans le cas des porcs et des bêtes à cornes qui sont des sujets que l'on ne manipule pas toujours très facilement.

Voici les marques que l'on recommande pour chaque espèce d'animaux et dont chaque expéditeur doit se servir de préférence à toute autre.

BÊTES À CORNES

Toutes les bêtes à cornes doivent être marquées sur la CROUPE DROITE; au moyen de ciseaux on trace des chiffres romains sur la croupe droite. On donne un chiffre pour chaque propriétaire quel que soit le nombre de sujets qu'il a dans une expédition. Les chiffres suivants sont recommandés: I, II, III, IV, V, VII, VIII, IX, X, XII, XIII, XIV, XV, XVI, XVII, XVIII, XIX, XX, etc.

PORCS.

Dans les cas des porcs, on se sert également de ciseaux pour faire les marques, mais on peut les faire à trois endroits différents, soit sur l'EPAULE, le DOS, ou la CROUPE, et de telle sorte que les marques soient visibles des deux côtés de l'animal. On se sert également de chiffres romains, en donnant un chiffre pour tous les animaux d'un même propriétaire.

NE JAMAIS SE SERVIR DE RONDELLES METALLIQUES POUR MARQUER LES PORCS.—Faire la lecture de ces rondelles sur les porcs est chose pour ainsi dire impossible. D'ailleurs les classificateurs officiels se refusent à faire la lecture de ces rondelles.

Bien que l'on puisse se servir de peinture pour marquer les porcs, elle n'est pas recommandée, parce que les marques s'effacent assez facilement et souvent aussi elles deviennent illisibles.

VEAUX ET AGNEAUX

Le seul système de marquage qui ait donné entière satisfaction pour le marquage des veaux et des agneaux est celui qui se fait au moyen de rondelles métalliques numérotées que l'on attache à l'une ou l'autre oreille des sujets. Tout autre moyen expose ceux qui s'en servent à des désappointements et parfois à de sérieux inconvenients.

ont été choisis chez nos éleveurs de la province de Québec.

Dans le rapport que nous fournit M. Frank Napier, le secrétaire de l'Association des éleveurs de bovins Ayrshire, nous remarquons que le district de Howick-Huntingdon a fourni le plus grand nombre de ces animaux. Voici dans quel ordre: Huntingdon 96; Châteauguay 130; Beauharnois 14. Le district de Bedford figure aussi pour un bon nombre soit 92 pour Brome; 48 pour Shefford et 71 pour le comté de Missisquoi. Les éleveurs du comté d'Iberville en ont vendu 86 têtes. Le comté de Prescott, Ontario, en a fourni une centaine.

On dit que les moustiques ont été plus abondantes en 1935 que l'année dernière, dans le Nouveau-Brunswick, le Sud du Québec, certaines parties de l'Ontario (Niagara Falls et la région de Stamford, du comté de Welland), les trois provinces des Prairies et les districts de Kamloops et de Cariboo de la Colombie-Britannique, où ils ont constitué un véritable fléau.

PATR

Publication autorisée par
l'ordre d'un abonné

Venez vite, tous,

—Où et pourquoi

même temps Raoul et

A mots entrecoupés

On entend: Suzette,

les vaines. Mais

compris et en qui rés

ment le nom de Suz

plus. Une Guide est e

Guide est Suzette..

trise qui est le fond

il se retourne vers son

—Nous partons, n'

—Prends les Pi

scoutmestre. Les Lion

Le camp est alerté e

qu'ils n'en faut pour

geons que commande

sur la route, à la suite

La cheftaine qui gue

d'angoisse nouvelle en